



SECUENCIA ARGUMENTATIVA

1- Lee las tesis presentadas a continuación. Luego, elige los argumentos que cumplan con la tarea requerida.

1. Tesis: “La enorme oferta de créditos estudiantiles tendrá un efecto positivo a largo plazo para el futuro del país”.

Elige entre las siguientes opciones la que mejor cumpla el papel de la contraargumentación:

- Una piedra fundamental del progreso de una sociedad está en la calidad de su sistema educativo. Descuidarlo significaría dejar a la deriva a las generaciones venideras.
- De la totalidad de los estudiantes que hoy en día adelantan sus estudios de pregrado y posgrado en el exterior, el 78% los costea gracias a créditos educativos a muy bajos intereses mensuales.
- Es obligatorio tener en cuenta, sin embargo, que muchos de los créditos son otorgados a tasas de interés muy altas, perjudicando en ocasiones a los estudiantes y sus familias.

2. Tesis: “Desde mi perspectiva, la cirugía plástica debería ser parte de los servicios generales que presta la seguridad social”.

De los siguientes argumentos, selecciona el que mejor sirva de ejemplo para la tesis expuesta anteriormente:

- Hace unos días se conoció el caso de una señora que necesitaba una cirugía plástica urgente que le reconstruyera la nariz, luego de sufrir un accidente de tránsito. La cirugía tenía que hacerse en menos de 24 horas después del accidente para evitar infecciones y extraer unos objetos extraños que se habían incrustado en su rostro, pero como este tipo de cirugías no estaban autorizadas, la señora sufrió una infección que complicó su situación.
- Actualmente, la mayoría de las demandas impuestas a las instituciones de salud son por cirugías plásticas que no tienen nada que ver con caprichos estéticos sino con procedimientos

importantes que pueden salvar la vida de una persona. Estas demandas han provocado déficit en el presupuesto de las instituciones de salud pues, además de tener que asumir los costos de la operación, deben pagar unas sanciones a los pacientes por los daños colaterales causados por su negligencia.

- También han surgido casos que llevan a pensar sobre la inconveniencia de incluir las cirugías plásticas como parte de los servicios generales de salud, sobre todo cuando se hacen los balances financieros y se tiene que la mayoría de estos procedimientos superan el presupuesto de hospitales y clínicas, causando desempleo y eliminación de servicios a corto plazo.

3. Tesis: “Los desastres producidos por el crudo invierno que vivimos en los últimos meses obedecen, en su mayoría, a la mala planeación de las obras y la intervención de la mano del hombre, y no a un fenómeno natural intensificado”.

De las siguientes opciones, la que le sirve a la tesis anterior como un argumento de autoridad podría ser:

- Sin duda, desastres como erupciones volcánicas y terremotos responden a comportamientos geológicos que hasta ahora son imposibles de predecir y prevenir.
- Los resultados arrojados por los estudios de la Universidad Nacional (UN, 2009, p. 18-24) permiten esclarecer que el impacto de las inundaciones, los deslizamientos y los incendios forestales, podrían disminuirse si los gobiernos locales se preocuparan por prever las consecuencias al momento de intervenir el ambiente.
- La economía se ha visto afectada por los desastres naturales debido a los accidentes causados en carreteras que impiden el paso de camiones de carga.

2- Une con una línea los cuadros de la derecha con las categorías de la izquierda, según corresponda a la estructura de los textos argumentativos estudiados.

Tesis (Punto de vista)



Está comprobado que con la mitad de la energía que desperdiciamos podríamos mantener una ciudad entera en funcionamiento.

Argumento 1



Que nuestros gobiernos impongan un régimen de ahorro energético real: apaguen luces de edificios y oficinas cuando no se usen, reparen lámparas y utilicen tragaluces y otros métodos de iluminación natural.

Argumento 2



De no ser así, la vida en la Tierra se hará insostenible gracias a la temeridad de no renovar nuestras fuentes de energía, reemplazando poco a poco los productos derivados del petróleo, y los efectos negativos no solo los van a vivir nuestros hijos, sino nosotros mismos.

Argumento 3 (Ejemplo)



Lamentablemente la forma como vive nuestra sociedad actual, totalmente petrolizada, no permitirá un cambio radical en nuestra generación.

Conclusión



No se trata solo de construir más presas, parques eólicos o solares, sino de que todos, sin excepción, apliquemos cambios urgentes en el consumo de energía.

Tesis (Punto de vista)



Es cierto, la internet se ha convertido en un instrumento importante para democratizar la información. También ha facilitado la formación de personas en diversas áreas profesionales lo que ha traído como consecuencia la modernización de países de menores recursos económicos.

Argumento 1



La internet no debería gozar de toda la credibilidad que hoy en día se le otorga.

**Argumento 2
(Contraargumento)**



En resumen, es un error creer a ciegas en la información que nos ofrecen, por lo que es necesario ser más crítico con lo que leemos en los medios masivos de comunicación.

Argumento 3



La mayoría de la información que circula en la *web* no siempre proviene de fuentes confiables y gran parte de ella es manipulada por distintos usuarios desde cualquier lugar del mundo.

Conclusión



Pero no puede olvidarse que cuando hay una gran base de datos a la que podemos acceder, también crece la posibilidad de entrar en contacto con fuentes erradas e información falseada o simplemente incorrecta que se ha colado en la gran plataforma mundial.